

Herrn  
Landrat Joachim Walter  
Landratsamt Tübingen  
Wilhelm-Keil-Str. 50  
72072 Tübingen



14. März 2018

### **Antrag der CDU-Kreistagsfraktion zur Regionalstadtbahn:**

**Sehr geehrter Herr Landrat, liebe Kolleginnen und Kollegen,**

die CDU-Fraktion beantragt, der Kreistag möge wie folgt beschließen:

**Zur Realisierung des Projekts „Regionalstadtbahn-Neckar-Alb“ wird die Verwaltung beauftragt, bei den Projektpartnern weiter darauf zu drängen, dass umgehend eine schlagkräftige Projektorganisation eingesetzt wird.**

### **Begründung:**

Mit Schreiben vom 23. Januar 2018 teilte Verkehrsminister Winfried Hermann dem Rottenburger Oberbürgermeister u. a. mit, dass der Förderantrag zum Modul 1 nach Abschluss der Prüfung in seinem Haus voraussichtlich im ersten Quartal 2018 an das BMVI mit der Bitte um endgültige Aufnahme in das GVFG-Bundesprogramm weitergeleitet werde. Weiter schrieb er: "Meines Erachtens ist es notwendig, in Bezug auf die Neckartalbahn weiterhin zweigleisig zu fahren: Wir müssen uns gemeinsam für das oben erwähnte Sonderprogramm (zusätzliches Infrastrukturprogramm für den Schienenausbau) einsetzen. Gleichzeitig sollten die Planungen im Rahmen der Regionalstadtbahn intensiv weiterbetrieben werden. Hierzu wäre es sicher sinnvoll, wenn das Gesamtprojekt organisatorisch und personell mit noch mehr Schlagkraft versehen würde."

Vorsitzender:  
Stephan Neher  
Marktplatz 18  
72108 Rottenburg

1. Stellvertreter  
Eugen Höschele  
Rappenberghalde 49  
72070 Tübingen

2. Stellvertreterin  
Christel Halm  
Kirchstraße 6  
72119 Ammerbuch

Geschäftsführer  
Andreas Braun  
Germanenstr. 3  
72149 Neustetten

Fraktionskasse  
Werner Nill  
Reutlinger Str. 57  
72147 Nehren

# Christlich Demokratische Union Deutschlands

CDU-Fraktion im Kreistag Tübingen

Die CDU-Fraktion hält daher die Einrichtung einer Projektorganisation jetzt sofort für dringend erforderlich. Wir müssen damit ein klares Bekenntnis zur Regionalstadtbahn abgeben. Es muss für das Gesamtprojekt eine schlagkräftige Organisation mit Projektmanager samt erforderlichem Personal geschaffen werden. Diese muss alle Fäden in der Hand behalten und einen Gesamtüberblick haben.

Schon in der Tischvorlage Nr. 011/13/2 wurde zur Organisation des Projekts ausgeführt, dass, wenn die Förderung hinreichend sichergestellt sei, eine feste Organisationsstruktur in Betracht gezogen werde. In der Informationsveranstaltung im Juni 2013 in Rottenburg hat Herr Landrat Walter gesagt: "Wir wollen jetzt versuchen, alle Teilstücke der Regionalstadtbahn so weit fertig zu planen, dass wir sofort mit dem Bau beginnen können, wenn es wieder Geld gibt."

Wie wir aus Stuttgart und Berlin hören, soll es mit der Finanzierung ganz gut aussehen. Wenn wir aber im bisherigen Tempo weiterarbeiten, werden wir mit den Vorplanungen nicht rechtzeitig fertig und verpassen die letzte Chance zur Realisierung unserer Regionalstadtbahn Neckar-Alb.

Für die CDU-Fraktion mit den besten Grüßen

  
OB Stephan Neher

Vorsitzender:  
Stephan Neher  
Marktplatz 18  
72108 Rottenburg

1. Stellvertreter  
Eugen Höschele  
Rappenberghalde 49  
72070 Tübingen

2. Stellvertreterin  
Christel Halm  
Kirchstraße 6  
72119 Ammerbuch

Geschäftsführer  
Andreas Braun  
Germanenstr. 3  
72149 Neustetten

Fraktionskasse  
Werner Nill  
Reutlinger Str. 57  
72147 Nehren